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２０２２年度 恵星幼稚園「保護者アンケート」結果 

 

２０２３年２月に行った保護者アンケートの集計結果と感想、ご意見、回答を公開します。 

いただいた内容は全職員で共有し、評価内容をきちんと受け止めて今後の保育に反映していきます。 

保護者会幹事会に「学校評価委員会」を担っていただきました。このアンケートや園の自己評価をもとに行った

外部評価も共に公開いたします。 

Ａ：よくできている  Ｂ：だいたいできている  Ｃ：あまりできていない  Ｄ：全くできていない 

 内       容 Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 

１ 子どもは、幼稚園での生活を楽しんでいる。 
５８ 

(9５%) 
３ 

(5%) 
  

２ 
幼稚園は、キリスト教保育を通して「見えないものに目を注ぐ心」や「人を思

いやる心」が子どもの中に育つよう心がけている。 

５６ 
(9２%) 

５ 
(８%) 

  

３ 幼稚園は、子どもの自主性や意欲を大切にする教育活動をしている。 
５７ 
(93%) 

３ 
(5%) 

１ 
(2%) 

 

４ 幼稚園は、感染症対策をしながら保育にあたっている。 
４７ 
(77%) 

１４ 
(23%) 

  

５ 幼稚園は、コロナ下も園生活や行事をできる限り保障できるよう努めている。 
５７ 

(93%) 
４ 

(７%) 
  

６ 幼稚園は、子どもたちが喜んで身体を動かして遊ぶよう努めている。 
５９ 
(96%) 

１ 
(２%)) 

１ 
(２%)) 

 

７ 
幼稚園は、あいさつや手洗い・うがい、水分補給などの健康管理に必要なこ

とが子どもに伝わるよう保育をしている。 

４２ 
(６９%) 

１７ 
(2８%) 

２ 
(３%) 

 

８ 
幼稚園は、食育を通して子どもたちの食に対する興味・関心を深め、郷土の

文化を継承することや食事マナーの大切さを伝えている。 

５８ 
(9５%) 

３ 
(５%) 

  

９ 
幼稚園は、縦割保育の実践を通して子どもたちが異年齢での関わりを深め、さま

ざまな子がいることを認めながら、互いに成長を喜び合える環境をつくっている。 

６０ 
(9８%) 

１ 
(２%) 

  

10 
幼稚園は、どの子にも安心して過ごせる環境を整えるよう努め、あたたかい

雰囲気がする。 

６０ 
(98%) 

１ 
(２%) 

 
 

 

11 
幼稚園は、園だより、クラスだより、絵本ノート、保護者会、各行事などを通

して、教育方針や具体的な取り組み方を保護者に分かりやすく伝えている。 

５６ 
(92%) 

５ 
(8%) 

 
 

 
 

12 
幼稚園は、保育参加・各行事・ボランティアなどの保育の公開の場をできる

だけ設けて保護者に幼稚園を理解してもらう機会をつくっている。 

５６ 
(92%) 

５ 
(8%) 

 
 

 
 

13 
幼稚園は、未就園児の親子参加の会（ひかりクラブ）を通して、地域の子育て

支援の場となるように努めている。 

５４ 
(89%) 

７ 
(11%) 

  

14 幼稚園は、子どもの安全を考えた防災訓練や指導を行っている。 
５３ 

(87%) 
７ 

(11%) 
１ 

(2%) 
 

15 教職員は、協力し合って園児の保育にあたっている。 
５６ 
(91%) 

４ 
(７%) 

１ 
(2%) 

 

16 教職員は、保護者の悩みや子どものことについて相談にのってくれる。 
５４ 

(89%) 
７ 

(11%) 
 
 

 

17 教職員は、電話や来園者などに対し誠実な対応をしている。 
５６ 
(92%) 

５ 
(８%) 

 
 

 

18 保護者として、子どもがこの園に入園して満足している。 
５８ 
(95%) 

３ 
(5%) 

  

※集計の数字は人数で、カッコ内はパーセンテージです。小数点以下は四捨五入しています。 

※提出された６１名分（全保護者 6５名）を集計しています。 

以下はアンケート（無記名での提出）に記載された保護者のご意見です。全てのご意見を掲載します。 

回答が必要なご意見にはお応えしています。              
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 園の総合的なあり方について  

〇常に現状で満足しようとせず、より良い保育のために、保護者会の度に制度の見直しや試行錯誤をされている

姿がすばらしいと思います。コロナ禍で大切な幼児期を過ごす子どもたちに、工夫しながら出来るだけ今まで

通りの日常を過ごさせてくださり感謝しています。 

○親子共に恵星幼稚園に出会い、入園できたことを本当に幸せに思います。幼児期の子どもにとって大切なことを

たくさん教えていただき、園生活はもちろん、家庭保育が以前より充実したものになっています。休みの日に

「早く幼稚園に行きたい！したいことがたくさん！」と子どもが言える素晴らしい幼稚園と先生方だと思います。 

○いつも子どもの気持ちに寄り添ってくれて、子どもそれぞれに目を配ってくれて、安心して預けられる。教職員

の人数も多いのでより安心。 

○コロナ下で大変な中、変わらず子どもたちをよく見てくださってありがとうございます。子ども一人ひとりに、

好き・嫌い・得手・苦手がある中で、みんながのびのびと遊ぶことができているのは、先生方のおかげだと

思います。クラスだよりや絵本ノート、お迎えの時に子どもの様子を知らせてくださったので、園での様子を

常に知っておくことができました。また、先生方の保育に対する姿勢から、親も学ぶことがたくさんあり、親子

共々育てていただいたなと思います。 

○子どものイキイキした姿を見ると、良い幼稚園だと日々思っています。先生一人ひとり、子どもたちに目が行き

届いていて、アットホームな雰囲気を感じており、安心しています。 

○入園を決めて初めて園に訪れた際、どの先生方も子どもの名前を呼んであいさつしてくれたことが、とても嬉し

かったのを覚えています。クラスに関係なく、どの先生も子どもたちの名前を呼んで温かく接してくださるので、

親としても安心して登園させることができました。 

〇SNSで子どもの写真や動画を流す人たちが多い中、子どもの人権を尊重し、個人情報保護対策に取り組まれて

いることも安心要素の一つでした。 

運動会でも一人ひとりの個性や発達を生かし、子どもの自主性や自信を引き出すようなプログラムで感動しま

した。普段の遊びやリズムなども子どもの心と身体を大切にした保育で、これから長い人生の人としての基礎を

作っていける素晴らしい環境だと思います。園全体で子どもも親も包んでくれる温かい園で、親も救われました。 

〇子どもの自由な発想を活かして、お金をかけなくても楽しめる遊びの工夫がたくさんされているなぁと感じます。

先生方がたくさん手をかけて下さっている事に、とても感謝しています。 

〇いつも楽しそうに通っているので安心しています。園での様子も絵本ノートやお迎えの時に教えていただけるので

ありがたいです。 

コロナ禍で大変な中でも感染対策をしっかりと考えながら色々な行事をして下さり、とても感謝しています。 

子どもたちも季節ごとの行事を楽しみながら、お友達や先生方と園での生活を送れている事をうれしく思います！ 

〇先生方が常に子どもや保護者の気持ちに寄り添って下さる素晴らしい幼稚園です。 

コロナ禍ですが、感染が落ち着いている時は子どものマスク着用を自由にしたり、今年ののびっこデーでは保護者

もマスク着用が任意でした。そのような柔軟な対応のおかげで、子どもも保護者ものびのびと楽しい幼稚園生活が

送れました。様々な事が変化する時代ですが、これからもずっと恵星幼稚園は、このまま素敵な幼稚園であって

ほしいと心から思います。 

〇いつも、子ども第一に考えた保育をして頂いて感謝です。 

〇いつも、子どもにとってどうするのが良いのかという視点で物事を考えてくださっているので、安心して子どもを

園に通わせることができています。ありがとうございます。 

〇この一年で子どもがとても成長した様に感じます。年長になり、縦割りで一番上という意識が出てきたのだろう

と思います。それは二年間年長さんを見て過ごしてきたから、自分がやるべきこと、こういう年長さんになりたい

という思いが自然と持てているのではないかと思います。縦割りで本当によかったなと思います。コロナ禍でも、

ほとんど休園することなく過ごせたのは感染対策をきちんとしていて保育してくださったおかげだと思います。

お兄ちゃんの時から考えると長い幼稚園生活でしたが、卒園を思うととても淋しいです。これからもアット

ホームで、すてきな幼稚園でいてほしいと思います。 
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〇恵星幼稚園に通い始めて２年目。先生たちに温かく見守られて、毎日着実に成長しており、親の悩み事にも

いつもとても丁寧に答えて下さり本当に日々感謝の気持ちでいっぱいです。 

恵星に入れて良かったなー、ありがたいなーと実感する毎日です。ありがとうございます。 

 具体的な保育に対して  

〇おやつを統一してほしいです！ 

何を持って行ったらいいのか分からなくなっている。「○○ちゃんは○○くんは…」と子どもが言うので。 

 幼稚園は楽しくて、子どものことを一番に考えてくれて良い園だと思います！ 

○子どもたちを一番に大切にしてくれ、生きる力をつけさせてくださり、子どもも園を楽しみ、非常に満足して

います。ただ、園外保育の回数が少ない気がします。入園当初の説明では毎週水曜日お弁当なのはそのためで

はなかったのか？コロナも関係していると思いますが、春日公園でなくとも、近くの公園に少し行くだけでも、

子どもたちは喜ぶと思います。それから、のびっこデー、クリスマスなどの保護者の数を増やしてほしいです。 

○すべての先生が子どものことを第一に考えてくださったことに感謝しています。 

コロナによる行事の変更もありましたが、臨機応変に対応して検討してくれたおかげで、たくさんの経験が

できたと思います。食育を通じて親子で学び成長できました。 

園児にアルコール消毒を求めないことや、マスクも一日も早く外せるよう考えてくれたことが有難かったです。

コロナが収まれば、春日公園の園外保育の機会が増えるといいなと思います。 

○子どもに対する不安点など相談すると誠実に対応してくださり感謝しています。 

  トイレの手洗い場に石鹸がない所は、衛生面・感染面的に少し不安に思っていました。 

○保護者が参加する行事は、家庭から何人参加できるのか早めに教えてほしいです。行事がある月に知らされて

も休みが取れません。 

昨年度も同じご要望があり、園の考えをこの場でお伝えしました。検討を重ねましたが今回も同じ回答となります。 

◆園で同じものを提供してほしいという意味の場合 

⇒毎日おやつを食べる人数が変わる中、アレルギーや感染症対応としても、間違えを起こさないために必要な方

のみ持参していただいています。 

◆家庭から持参するおやつを同じ種類に統一してほしいという意味の場合 

⇒お弁当がそうであるように、各家庭のお考えや夕食との兼ね合いによって内容はお任せしています。ただしお菓子

ではなく、おにぎり、パン、果物をお願いしています。トマトやきゅうりなどの野菜を持ってきている子もいます。 

◆園外保育を増やすことについて 

⇒コロナ禍で園外に行けなかった期間もありますが、家庭での自粛期間も影響してか、入園後に子ども同士で

手を繋ぎ、集団で並んで歩くことが難しい子が増えています。また、以前は可能だった6月や9月も温暖化に

よる熱中症防止のため園庭に出ることさえ控えざるを得ない気候となっています。 

入園説明会で、以前は「水曜日が園外保育」と説明していたことを、「行くとしたら水曜日が多い」という説明に

切り替えていますが、行けない理由を在園の方にもあらためて伝えていくようにいたします。 

幼稚園の第一義はどの子も安全に保育することですので、危険を伴う期間の園外保育より、園での遊びや

身体を動かす活動を保障することを優先しています。 

◆トイレの石鹸について 

⇒以前は、トイレにも子どもが使いやすいプッシュ式の石鹸を設置していました。しかし、中の液が全部なくなるまで

押したり、石鹸を使うことで長い時間、洗面台を使用するため、次にトイレを待っている子が間に合わずにもら

してしまうことが多くなっていました。 

春日市の重大事故防止研修における「流水でしっかり洗えばよい」との見解を受け、石鹸の設置は手洗いうがい

を必ず全員チェックしている保育室のみとしています。 

◆行事の参加人数のお知らせ時期について 

⇒これはひとえにコロナウイルスの感染状況や、国や自治体の指導が影響しています。最初から少なめにお伝え

しておくこともできますが、ぎりぎりまで少しでも多くの方が参加できるようにしたいという園側の思いからで

した。（日程は年度初めにお知らせしています） 



( 4 ) 

○園のおかげで体の成長、心の成長が感じられます。ありがとうございます。 

パンの日によく量が足りないと聞くので、希望制で増やしたり大きさを変えたりすることは難しいのでしょうか？

（一括注文で難しいとは思いますが…） 

クリスマス祝会でZOOMをやっていただいていますが、やはりその場で観る感動（特にページェント）は違う

ものがあるので、（希望制でほしぐみだけでもなど）祖父母も呼んであげられたら…と思います。いろいろと

難しい面は承知ですが、ご検討いただけると幸いです。 

○個々を尊重し、それぞれの子どもたちとしっかり向き合い、愛を持って接してくださり、先生方の子どもたち

への接し方は親としても学ぶべきところが多く、幼稚園時代にこのような先生方と過ごせる子どもたちは幸せ

だなぁと心から思います。いつも子どもたちに最善の方法を考えてくださり本当に感謝しています。 

ただ一つ要望があり、祖父母が園の孫の姿を見る機会が全く無く一年が終わりました。全てのイベント参加の

制限が１～２名のため親までしか参加することができませんでした。祖父母も孫の成長を楽しみに見守って

くれているので、園での子どもの様子をぜひ見せてあげたいです。外である運動会の観覧が難しいのであれば

祖父母参観など園で孫の様子を見に行く機会を作ってくださると嬉しいです。 

○毎週のクラスだよりを楽しみにしています。園の様子がわかるのと、手書きの文があるので温かい雰囲気が

伝わってきます。子どもも自分が載っていると喜んで様子を教えてくれるのと、お友だちを見つけて嬉しそうに

しているので、今後も（大変だと思いますが）続けて欲しいと思いました。 

お天気が良い日は園庭でお弁当を食べることもあるみたいなので、その日はおにぎり弁当だと食べやすいのかと

思いました。（作る方も助かります） 

〇いつもあたたかく、一人ひとり手厚く保育してくださり感謝の気持ちでいっぱいです。 

送迎時やけいせいばたけにて、子どもたちの様子を細やかに報告してくださり、お忙しい中での先生方の負担

が心配ではありますが、毎回楽しみにさせていただいております。いつも本当にありがとうございます。 

縦割り保育で年齢に関係なく全園児がお互いに助けあったり、教えあったりしている姿を見て頼もしく、また

うれしく思いました。子どもが登園をしぶっていても先生を見つけると抱っこしてもらったりして、すんなり

親から離れる様子に、先生方との確かな信頼関係が見てとれ、安心して保育を任せることのできる素晴らしい

幼稚園だと思います。 

〇日々恵星幼稚園に通えて良かったなぁと思っています。子どもも楽しんで通っていますし、親も先生とのお話や

行事を通してとてもいやされています。 

先生方が「～をしなさい」「～したらダメ～」って言っているのを聞いた事がなく、だからと言って子どもたちが

好き勝手にするわけではなく、とても感心しています。これからも、この園で成長する我が子を見るのを楽しみ

にしています。いつもありがとうございます。 

〇園庭での遊びや各くみ会議など工夫をされていて、いろいろな活動を楽しむことができています。 

「けいせいばたけ」はHPで写真を公開している所などに比べて頻度は低いですが、その分手間暇かけられて

いて、その場の様子がとても良く伝わって来ます。先生方が子どもたちをしっかり見てくださっているなぁと

感じられます。 

◆おにぎり弁当について 

⇒「お天気が良い日は」とあるように、その日の遊び方や子どもたちの希望を取り入れて園庭にブルーシートを

敷いてお弁当を食べることもあります。ですから事前にお知らせできないのです。 

◆祖父母に園の様子を見せたい 

⇒コロナが5類に移行すれば、これまでより気軽に園に来ていただけると思います。お皿洗いボランティアなど各種

ボランティアに参加していただくことも可能だと思います。 

◆パンを増やすことについて 

⇒注文するパンの量を個別に増やすことは考えていませんが、足りない子はおにぎりや果物を持参していただいて

います。パンを持ってきても構いません。 

◆クリスマス会への祖父母参加について 

⇒広い別会場を借りて行う発表会とは違い、クリスマスはあくまでも礼拝やページェントを神さまにささげる日で

すので教会の礼拝堂で行うことが前提です。人数を制限するのは、会場の広さもありますが、それと共に保育上

子どもたちが緊張しすぎずにいつもの自分を出せるためという理由もあることを申し添えます。 
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〇本当に感謝の１年です。ありがとうございました。 

コロナで休園になった時、預かり保育をして下さった時は大変助かりました。その時、我が子にだけキーホル

ダーを作って下さり、感動しました。先生方の一人ひとりと大切に向き合って保育されている事が、他のお子

さんを見ていても伝わってきます。5類になり緩和するとの事ですが、保護者もノーマスクになれば良いな！

と期待しています。先生方も是非ノーマスクを！！ 

〇少人数ということもあり、先生方一人ひとりが子どもたちの1人ひとりの特性を理解して保護者と協力しながら

保育してくださる所が良い点だと思います。また「会議」という形で子どもたちが主体的に考え行動する力を

身につけられる所も恵星の良い所だと思います！ 

〇上の学年の子も同じクラスにいる事で、次は自分もやるんだ！という分かりやすい目標ができ、やる気につな

がっていると思う。また、一緒のクラスにいるので次の年にやる事が分かりやすく、進級に対する不安な気持ち

になる事も少ないのでは？と感じる。 

〇兄弟のように年上の子や下の子と仲良く遊べているのが良いと思う。お互いのことを大切にしているんだなぁと

感じることが多い。悪口を聞いたことがない。むしろ相手の良い所をよく見ているなと思う。子どもから学ぶ

ことが多くなった。※工作の材料（空き箱や容器など）を持っていくことを年中まで知らなかったので言って

もらえるといいと思う。 

〇年長になってから“いつもご飯を作ってくれてありがとう”と言ってくれるようになりました。食育の効果が

大きいと思います。いろんな場面で気遣いの言葉をかけてくれるようになり、先生方の指導やイエス様のお話が

しっかり頭に入ってて人を思いやる優しい心が育っているように感じます。 

ありがたいのは、先生方がすぐに情報を共有してくださるところです。全員で見守って頂いているのが伝わり、

親として安心して預けられました。いろんな幼稚園を見てここだ！と決めましたが、自分の判断は間違って

なかったと何度も思える瞬間がありました。とても良い幼稚園です。3年間ありがとうございました。 

 

 子どもの成長について  

○子どもの成長や生活を見て、幼稚園で楽しみながら様々なことを学んできているということが伝わってくるので

感謝です。これからものびのびと過ごしてほしいです。 

○子どもの一日の様子をしっかり見ていてくださり、頑張っていたことや出来るようになったことなどを教えて

くださるので、毎日安心しています。子どものやる気を引き出す声掛けをしてくださるので、「やればできる！」

「がんばる！」と前向きに行動できているように感じます。親子共々、恵星幼稚園と出会えて良かったと思って

います。 

〇場に慣れるまでに時間がかかっていた子どもが毎日通うことを楽しみにしている姿を見て、とても嬉しく思い

ます。どんな子声かけも寄りそっている様子がよくわかります。本当にありがとうございました。 

〇先生方が一人ひとり温かく子どもだけでなく親に対しても声をかけてくださったり気づいてくださる事も多く

入園前の不安な気持ちはいっさい無くなっていました。 

園での子どもの様子なども絵本ノートや帰りの時にも教えてくださるので、いつも楽しみでもあります。 

食育も子どもにとってみんなと作る勉強になる機会で、とても感謝しています。毎日、どんな事をして心も成長

しているか子どもが帰ってくるのが楽しみです。恵星幼稚園に入園できて本当に良かったと思います。 

○子どもが園でうまくできていないことを早めに知ることができたら、自宅で練習したり親から言葉かけをする

ことができたかな、と思います。園できちんとやれていると思っていたことが実はできていなかったと後々

わかったので、子どもの良くないところも早めに伝えてもらえたらなと思いました。また、幼稚園まかせと

なってしまっていたことを反省し、家庭でも自主性を伸ばせる育児を心掛けたいと思いました。 

◆できないことを保護者に伝えることついて 

⇒入園当初から何でも自分でできなくても、少しずつ練習を重ねてできるようになることが増えていきます。 

担任は必要に応じて、道具の使い方や本人ができるようになりたい遊び方（竹馬、こま回し、折紙など）ご家庭

でも練習した方が良いことや時期についてお知らせします。 

排泄、食事、着脱など基本的な生活習慣はご家庭でも取り組んでいただいていると思いますが、ご心配なことは

ご相談ください。園での様子をお伝えします。 

    

                      



( 6 ) 

〇普段は野菜嫌いで家ではほとんど食べなかったのですが、食育ではこんな野菜を食べたよと話しをしてくれて、

少しずつ家でも野菜を食べるようになり、とてもありがたく思っています。食育費が昨年と変わっていないよう

ですが、昨今の物価上昇をみても値上げしてもよいのではないでしょうか？と心配になってしまいました。 

 

〇年中になって子どもは落ち着いた気持ちで、一年過ごすことができました。ありがとうございました。 

来年度もよろしくお願いいたします。 

 

 保護者支援について  

○地域の子育て支援というところから「ひかりクラブ」を行っていることをもっと宣伝しても良いと思う。 

〇初めての育児は母親として精神的に追い詰められることがあるのですが、恵星幼稚園に入園してから先生方の 

愛情たっぷりの保育に触れて、一緒に子どもの成長を見守ってくれている方がいるんだという安心感で、もの

すごく気持ちが楽になりました。職員の先生方の誰にお会いしても同じ教育方針のもと、愛を感じています。 

大変な毎日の中、笑顔で接してくださり心から感謝しています。 

〇子どもが楽しく通えるのが一番良いと思っているので子どもにとっても親にとっても入園して良かったです。

ありがとうございました。このコロナ禍でも親が幼稚園へ足を運べる機会をたくさん作ってくださりありがとう

ございました。 

〇色々な事を工夫されていて、すばらしい園だと思います。余計なコストがかからないように保護者目線で考えて

下さっていることを感じます。保育時間も８時４０分～１４時３０分と、とてもありがたいです。 

〇初めての幼稚園生活でしたが、嫌がる事なく楽しそうに通っていましたし、先生方がよく見てくださっていた

ので安心して預ける事ができました。説明会や行事の時も先生方が細かいところまで決めてくださり、分かり

やすく迷う事がありませんでした。いつも感謝しております。 

〇何より、子どもが安心して毎日幼稚園に行きたい！幼稚園が楽しい！と思う環境を作ってくださっている事に

感謝申し上げます。先生（特に担任の先生）は子どもの良いところ、成長しているところ、気になるところを

相談するとよく分かっていてくださって、一緒に今後どうすれば良いか考えてくださっているところ、等々

とても心強かったです！親子を様々な面から支えて下さり本当にありがとうございました！ 

 

 教職員について  

○先生方は本当に子どものことを一番に考えてくださっていると思います。一年を通して身体的にはもちろん、

精神面での成長も促し、見守ってくださると感じています。 

〇元々、のびのびとした雰囲気が良いなと思い、恵星幼稚園に入園させていただきましたが、やる時はやる、

遊ぶ時は遊ぶ、そして悪い事をしたら手を握って子どもと目線を合わせて、しかっている先生の姿を見て、

素晴らしいなと思いました。どの先生方も、子どもたちを見てくださって、抱きしめてくれて、愛されている

のがよく分かり恵星に入園して本当に良かったなと思いました。 

〇先生方がみなさんとても温かいです。子どもへのまなざしが素晴らしいと思っています。目も行き届いていて

安心できます。いつもあたたかく見守ってくれ、子どもたちそれぞれに対して向き合っていることを感じます。

子どもものびのびと楽しく園生活が送れており、親子共に感謝しております。 

〇全教員が園児の顔と名前を覚えているので、安心感があります。子どもの体調で心配なことや、子どもが不安に

思っていることを先生に伝えると我が子に合った対応をして下さるので心強いです。1人ひとりに合った保育を

していただけるので子どもも毎日楽しく園生活を過ごせています。恵星幼稚園で育った我が子は幸せだなぁと

思います。いつもありがとうございます。 

◆ひかりクラブの宣伝について 

⇒園のことを考えてくださって感謝します。 

現在も定員に対してキャンセル待ちが出ることもありますので、今のまま口コミでの広がりを維持していきたいと

思っています。在園の保護者や卒園された方の口コミに支えていただいています。ありがとうございます。 


